

Por qué necesito un gestor de referencias bibliográficas.

A quién va destinado este texto:

- A quienes se inician en la investigación.
- A quienes no saben qué es un gestor de referencias.
- A quienes no utilizan un gestor de referencias.

Qué ventajas obtengo:

- Ahorro de tiempo.
- Compartir referencias bibliográficas con otras personas.

¿Qué es un gestor de referencias bibliográficas?

Un gestor de referencias bibliográficas es un programa que sirve para almacenar los datos de autoría, título, editorial, año de publicación, etc. de una obra.

De esta manera, si se van guardando en el gestor los datos de las obras que vamos referenciando en nuestros textos, los podemos volver a utilizar sin necesidad de tenerlos que volver a copiar.

Por ejemplo:

Imaginemos que para uno de nuestros textos utilizamos una referencia a la obra de Junichiro Tanizaki, “El elogio de la sombra”. La referencia que deberemos incluir en la sección de referencias bibliográficas es la de «Tanizaki, Junichiro. (1994). *El elogio de la Sombra*. Madrid: Editorial Siruela».

Si en un texto posterior utilizamos la misma obra, deberemos o bien volver a abrir el libro de Tanizaki y copiar sus datos bibliográficos o bien abrir el documento donde hicimos la primera referencia y copiar / pegar tales datos.

Y ahora imaginemos que hemos utilizado hemos escrito 4 artículos y en cada uno de ellos hemos utilizado 25 referencias. Lo que resulta fácil para un libro, el de Tanizaki, comienza a complicarse. Utilizar un gestor de referencias facilita la labor de encontrar una de ellas, pues va incluyendo todas las que hemos ido utilizando a lo largo de nuestra vida académica.

Además, un gestor de referencias permite que clasifiquemos las mismas mediante etiquetas o categorías, que incluyamos notas por cada una de las referencias y que podamos compartirlas con otras personas.

Por último, un gestor de referencias permite la sincronización con el editor de textos que utilicemos, ya sea Word, Libreoffice o Google Drive. De esta forma, cuando en el texto que escribimos incluimos una referencia, el gestor se encarga de componer automáticamente al final de nuestro escrito la sección de “Referencias bibliográficas”, incluyéndolas por orden alfabético y en el sistema (APA, Harvard, numérico, etc.) que hayamos decidido.

¿Qué gestor de referencias utilizo? –> [Enlace a sección de gestores de referencias.](#)